



"LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO"

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2021-12/124-964

REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	9 de septiembre de 2021	
Ubicación	Tamazunchale, San Luis Potosí	
Situación observada y contexto	Vacunación de jóvenes	
Tiempo de observación	7 horas	
Observador@	Carmen Guadalupe Saucedo López	
Nomenclatura/Número de registro	T_SL_GACK_01	

Hora o periodo	Interpretación	Descripción
de tiempo	(Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	
7:00 – 14:00	Es frustrante ver a familiares y amigos pasar por tantos inconvenientes para recibir la vacuna. Cuestiones tan simples como el sol realmente pueden complicar mucho la espera y las personas colándose en la fila son desesperantes. Solo nos queda esperar que el proceso para recibir una segunda dosis sea lo más eficiente posible. También es preocupante tanto la inconciencia de las personas de abarrotar un solo centro de vacunación como la respuesta de "Ah, pues váyase a otro municipio", tratándose de una situación sanitaria tan complicada.	En primer lugar, las vacunas llegaron tarde, ósea me refiero a que primero fue San Luis, bueno llegaron tarde en comparación con otros estados y así. Total, que aquí a Tamazunchale le toco vacunación nada más dos días, desde las 8:00 de la mañana hasta las 4:00 de la tarde, lo cual es malo, porque Tamazunchale es la cabecera, sin embargo, no solo viene gente de Tamazunchale, en su mayoría no viven aquí en el centro, son gente que viene de las comunidades pertenecientes a Tamazunchale, por eso fue un montonal de gente. Y nada más era un centro de vacunación, yo vi que en San Luis había varios podías ir "aquí" podías ir "allá", aquí no se daban basto. Y se supone que esta solo era para los jóvenes, pero había gente, abuelitos, señores de cuarenta años, que no fueron cuando les tocaba y ahorita pues se saturo de gente, que no era el momento para ellos, ya se había pasado,





entonces se entorpeció bastante la forma de atender porque les daban prioridad a ellos. Ahora, eran un montonal, montonal de gente, es que no puedo poner una distancia de cuánta gente había y estuvimos en el sol, hicimos una fila que parecía la víbora de la mar, el lugar desde donde salía, ósea daba vuelta por la carretera, se metía a algunos estacionamientos, bajaba, pasaba un puente y la fila no se terminaba y así estuvo todo el día.

El primer día estuvo a reventar, tuvieron que pasarse de la hora que supone que iban aplicar porque no, había gente que se fue a formar desde el día antes y la verdad tuvo razón porque es mejor ir a formarte de noche a estar ahí el sol. Yo fui el segundo día pensando que no iba a haber tanta gente, una equivocación total, yo llegué allá a las 7:00 de la mañana y salí a las 2:00 de la tarde, todo, todo el día sin comer, en el solazo, ¡horrible!, ¡horrible!,

Este, ahí la gente como podía comió algo tomaba algo, yo lo único que tome fue una botella de agua y una Coca, porque ya no te podías salir porque te quitaban el lugar, y luego había bastante gente que se metía a la fila, así de que apartaban el lugar y se metían 5 gentes, estuvo super mal la organización, de que llegabas al centro de vacunación que ni es un centro de vacunación es una unidad deportiva y todavía tenías que hacer otra fila, yo ya no podía, no me sentí mal pero lo que más me dolían eran los pies y el solazo, no, es que no puedo explicarte como estuvo de feo el asunto.





Estoy super quemada, me arde toda la piel, me duele la espalda, el brazo me duele, pero no me duele tanto, te digo en si no fueron tantos efectos de la vacuna sino más bien toda la espera, y luego ¡Ay, no! ¡La gente! me chocan, había niños corriendo y parejas que iban a vacunarse, pero que se andaban ahí manoseando a mitad de la fila, había gente que llevaba paraguas para cubrirse del sol, pero se creían como si tuvieran todo el espacio del mundo cuando no, feísimo, feísimo, feísimo. Ayer se terminó y quedo mucha gente sin vacunar y simplemente les dijeron "Ah, pues váyase a otro municipio o a otra localidad porque aquí ya no se va a poder", muy mala organización, debió haber más lugares y debieron hacer sido más restrictivos, primero la localidad y luego ya las rancherías, no lo sé, estuvo muy feo.

